



- [Página principal](#)
- [Quiénes somos](#)
- [Programas](#)
- [Temas Relevantes](#)
- [Noticias](#)
- [Centro de Documentación](#)
- [Galería de Fotos](#)
- [Cómo Colaborar](#)
- [Enlaces](#)

Boletín electrónico

Suscríbase de forma gratuita al boletín electrónico de Alianza por tus Derechos.

SUSCRIBIR



18/08/2008

COSTA RICA: Sexo estudiantil

Porno en coles es conducta enfermiza

17 de agosto del 2008

Muchachas inician relaciones a los 15 años / Acceso a Internet fomenta lujuria / Barridos por pasillos para evitar "cuadros"

Franklin Arroyo y Mariela Hidalgo, corresponsal
farroyo@aldia.co.cr

Las filmaciones de jóvenes estudiantes manteniendo relaciones sexuales, aparecidas recientemente en el país, no corresponden a una conducta normal.

Mauro Fernández, director del Instituto Costarricense de Sexología y Rocío Solís, jefa del Departamento de Protección de los Derechos de la Niñez y Adolescencia del Ministerio de Educación Pública (MEP), desmenuzan el tema y confirman que es una práctica generalizada en el país.

"No es normal y no está bien. Es una conducta enfermiza porque los actos íntimos, no se hacen públicos. Puede tener consecuencias emocionales en el futuro", expresó Fernández.

Según Solís, el MEP ha presentado este año, dos denuncias y poseen seis videos.

La última corresponde a estudiantes mujeres menores de edad teniendo sexo con compañeros mayores, en un colegio del Área Metropolitana.

"Todos están identificados y hacemos esta labor en conjunto con los colegios para que sientan el respaldo", resaltó.

Además, tres muchachas que participan en otros videos están identificadas. Una es de Atenas de Alajuela, otra de Filadelfia, Guanacaste y otra de una reserva indígena del Sur.

Solís indica que está de moda. El acceso a tecnología y a Internet inciden directamente en dicha conducta. No excluye la participación de adultos.

"A la Fiscalía le corresponde indagar eso. Pueden haber razones económicas", explicó.

Leonardo Garnier titular del MEP no cree que sea algo generalizado. "Pero ha ocurrido, es grave y sucede cuando no se da buena educación sexual. No es un problema del MEP, es de la sociedad costarricense", recalcó.

En el parque de Desamparados, buscamos estudiantes para hablar de sexo. Byron, de 15 años de un colegio de la zona, dijo que ya tuvo su primer encuentro.

No filmó su encuentro, pero su conducta reafirma la idea de que las relaciones entre adolescentes son comunes. "Fue en el baño de un supermercado hace como dos meses, con otra estudiante".

Asegura que vio videos donde se aprecia a una joven teniendo sexo con dos muchachos, a quienes se les reconoce el uniforme. "Es un colegio en San José. Los jóvenes lo hacemos porque da placer", relató.

A Byron lo acompañaba otro alumno que no se identificó, quien señaló que no lo ha hecho. "Lo hacen por alborotados, por jugar de grandes" —ya lo viera con una "güila" a ver qué hace—, lo cuestionó Byron.

Entre las muchachas, el tema no es tan abierto. Dos adolescentes de 14 años, negaron haberlo hecho. "No me siento preparada todavía", afirmó una. "No lo he hecho, pero quienes lo hacen será por experimentar", comentó la segunda joven.

Buscar en el sitio

BUSCAR



Hormonas

“Las hormonas los tienen alborotados. Tuvimos que hacer barridos en los pasillos porque se encuentran unos cuadros”, explicó el director de un colegio josefino.

Otros directores como Juan Felipe Chacón, del Colegio Vocacional Monseñor Sanabria en Desamparados, convive con estudiantes mayores de edad, por ser un colegio técnico.

“Escucho a los mayores que tienen relaciones y de menores en otros lados. No tenemos datos de filmaciones en nuestro colegio, pero no lo descarto”, aclaró.

Cifras rojas

Siete casos de filmaciones que involucran estudiantes, desde el 2005, según el MEP.

No incluye los seis videos que se investigan. Al Día denunció cuatro de esos casos.

La sección de Delitos sexuales del Ministerio Público investiga 17 expedientes con casos de pornografía infantil.

Según el sexólogo, Mauro Fernández, la práctica más común entre es el sexo oral.

1.091 estudiantes embarazadas en el 2007. De ellas 76 son escolares, 838 asistían a colegios académicos diurnos y 177 en nocturnos, según el MEP.

El 93 por ciento de los varones adolescentes confiesa tener una eyaculación precoz en el coito, afirma Fernández.

El 90 por ciento de las muchachas no desea tener sexo, pero lo hacen por conveniencia, con gente que no les gusta, agregó.

“Es una bonita gracia para ellos”

Mauro Fernández, Médico y sexólogo

¿Cómo explica la conducta de filmar las relaciones?

Significa que se están jactando, que es una gracia, como tomar una foto cuando uno ve un paisaje bonito. Pero la gracia no es tener la relación, es jactarse de ser adulto.

¿Por qué sucede?

Hay que hacer un “mea culpa”. En los medios de comunicación la pornografía, particularmente en la televisión, Internet, revistas y videos están al alcance de toda la población. No es cierto que exista una protección al joven real y efectiva. Por cable internacional se ven barbaridades a cualquier hora del día, y no digo ver un desnudo, sino lo más bajo y cruento de la sexualidad.

¿Qué medidas se pueden tomar?

Los padres tienen que entender que, o son parte de la educación sexual de sus hijos o no lo son. Lo que no les digan ustedes, se los dirán en la calle, el amigo, el “gringo”, la televisión o el compañero.

Cuándo un caso se detecta, ¿cómo se discute y aborda el tema?

Aceptemos que tienen una vida sexual, por lo tanto, lo primero es que la mujer no se embarace y que no se vuelva a embarazar si es que lo está. El 15 por ciento vuelve a quedar embarazada en los siguientes dos años. Lo tercero es que no se contagien de ninguna enfermedad. Sin apoyo la situación no va a cambiar.

Póngale el ojo

¿Con quién lo hacen? Con hombres mayores 30 años, casados y con hijos. También encuentros fortuitos y compañeros de clase. Los novios son el cuarto lugar.

Signos: Empiezan a llegar con regalos caros, pantalones, blusas, zapatos.

¿A qué edad inician? Mujeres a los 15 . Hombres 16, pero no son estudios concluyentes con varones.

Fuente: Instituto Costarricense de Sexología y Encuesta Nacional de Juventud 2008.

Jóvenes confiesan placer y temor

La soleada mañana alajuelense del 5 de agosto, los estudiantes de un colegio se enteran que serán visitados por un equipo de Al Día para hablar de sexo. Las risas, el bullicio y las miradas contagian de inmediato el lugar. Grabadora en mano, prometiendo absoluta confidencialidad, se inicia con las preguntas. Contestaba el que quiere..

—¿Qué han hecho?

“Empezamos con la 'tocadera' a los 15. Y tiempo después viene lo demás”, se animó a decir una joven de quinto año.

Los chicos dijeron que la mayoría de veces lo hacen con compañeros y aprovechan las ausencias de los padres en las casas, cuando estudian o en fiestas.

“Lo hacemos sin ser novios, solo amigos, por placer, y porque el momento se presta”, explica un joven. Ellas le temen al embarazo y al futuro. Ellos sienten miedo por la reacción del padre de ella.

“Nos cuidamos con preservativo, por ser la forma más barata . Mi padre me da el condón, algunas veces”, aseguró otro muchacho. Ellos tienen relaciones juveniles, según estos alajuelenses, de dos a tres veces al mes.

Ella posó desnuda para foto

Su mirada es de niño, pero sus acciones están lejos de la inocencia.

Afirma que ha fotografiado a una compañera desnuda y que comparte las imágenes con otros muchachos. “Fotografié a mi compañera del cuello para abajo porque ella me lo permitió.

“Ni loco dejo pasar la oportunidad que me dio, ya que no se presenta frecuentemente y menos con una compañera del cole”. El joven, de 17 años, dijo que vio fotos de ella en el celular, que le había sacado su ex novio. “Le pedí que si podía tomarle unas parecidas y entonces accedió. Fue antes de hacerlo en la vivienda de ella”, explicó.

“Minutos después llegó el padre de mi compañera, con algunos tragos y ni cuenta se dio, porque me conoce y me tiene confianza”, añadió.

Dice que le enseña las fotografías a amigos de mucha confianza y familiares, principalmente primos. Agrega que conserva las fotos en su computadora.

http://www.aldia.cr/ad_ee/2008/agosto/17/nacionales1647135.html